
 

RIUNIONE DEL 30 GENNAIO 2019 

Con lettera 11 gennaio 2019, n. prot. 30475, è stata convocata l'Assem-

blea degli Utenti del Consorzio dell' Oglio in prima convocazione per le 

ore 20:00 del 28 gennaio ed in seconda convocazione per le ore 10:00 del 

giorno 30 gennaio, presso la sede del Consorzio dell' Oglio. Risultano 

presenti: Dott. Luigi Santus, Presidente f.f.; Sig. Pontoglio per la Roggia 

Fusia; Sig. Fabio Baresi per la Roggia Vetra; Dott.ssa Gladys Lucchelli 

per il Consorzio di bonifica Oglio Mella; sig. Ernesto Cancelli per il 

Consorzio Roggia Baiona; geom. Antonio Salvoni per il Consorzio Rog-

gia Vescovada; sig. Antonio Marchetti per il Consorzio Roggia Rudiana; 

Ing. Giuseppe Falconi per le Rogge Castellana, Sale, Donna e Antegnata; 

sig. Paolo Salomoni per il Consorzio Irrigazioni Cremonesi; Dott.ssa 

Francesca Vannutelli De Poli per il Naviglio Civico; dott. Alberto Rizzi 

per Inbre s.p.a.; Ing. Ivan Gabatel per la Soc. Italgen; dott. Bernardo Mi-

gnani per la soc. NK Hydro; Ing. Marco Feder per la Soc. Enel, Ing. An-

drea Corona per la soc. S.E.V.A. E’ presente il Revisore contabile dott. 

Vaifro Calvetti. Funge da segretario l’ Ing. Massimo Buizza.  

Il Presidente comunica che sono presenti 41 voti su 47, quindi verificato 

essere validamente costituita l'adunanza, passa all' esame dell' ordine del 

giorno, che reca: 

1.  Lettura verbale seduta precedente; 

2. Comunicazioni Presidente; 

3. Variazioni al Bilancio di previsione per l’anno 2018;  

4. Bilancio preventivo 2019; 

5. Ruolo contributi ordinari 2019; 



 

6. Nomina Rappresentanti delle Utenze Irrigue e Utenze Industriali per il 

Consiglio di Amministrazione; 

7. Nomina Rappresentante delle Utenze Irrigue e Industriali nel Collegio 

dei Revisori 

1.  Lettura verbale seduta precedente 

Il Presidente dà lettura del verbale della seduta precedente e chiede se vi 

siano integrazioni da apportare: non essendovene, dichiara approvato il 

verbale. 

2. Comunicazioni del Presidente 

Il Presidente comunica che si è tenuto un incontro con l’ Assessore re-

gionale all’ Agricoltura Fabio Rolfi per sollecitare un suo intervento 

presso la Giunta, affinché la Regione riconfermi la propria disponibilità 

nella ricerca di una soluzione condivisa del contenzioso in corso sul 

DMV. All’ incontro hanno partecipato anche alcuni collaboratori dell’ 

Assessore, che ha da mandato a loro di approfondire la questione, assicu-

rando di riuscire a dare una risposta alla rtichiesta del Consorzio entro il 

mese di febbraio del prossimo anno. In effetti l’ incontro non ha aperto 

nuove prospettive per il Consorzio e le Utenze, sarà necessario continua-

re nei contatti. Chiede la parola Mignani per evidenziare che non si ha 

una prospettiva positiva di soluzione, in quanto continuano ad essere as-

senti i soggetti direttamente interessati. Interviene Loffi per sottolineare 

che la comunicazione alla Giunta regionale da parte dell’ Assessore Ser-

tori con cui viene istituito un tavolo istituzionale, chiamato a valutare gli 

effetti dei fattori correttivi del DMV, impone che sia inviata una richiesta 

all’ Assessore per la partecipazione al tavolo anche degli Enti regolatori 

dei Grandi Laghi, sulla base della loro esperienza nella gestione della 



 

risorsa idrica. Alla proposta di Loffi aderiscono Lucchelli, Gabatel, Tar-

taglia e Rizzi, e viene proposto di interessare gli altri Consorzi regolatori 

per sottoscrivere unitariamente la medesima lettera. Il Presidente racco-

glie l’ invito espresso e assicura che si farà seguito ad esso nei prossimi 

giorni. 

3. Variazioni al Bilancio di previsione per l’anno 2018 

Il Presidente illustra la proposta di seconde variazioni al bilancio di pre-

visione 2018, già inviata alle Utenze. Cede la parola al rappresentante del 

Collegio dei Revisori che legge il verbale del Collegio, che esprime pare-

re negativo in quanto nelle variazioni è presente un importo al cap. 66 

con il  quale vengono concessi prestiti a due dipendenti, che a giudizio 

del Collegio non possono essere erogati in quanto “non è rinvenibile nel-

lo Statuto alcun riferimento alla possibilità che il Consorzio eroghi pre-

stiti”. Interviene il Direttore per far presente che nel CCNL relativo al 

comparto Funzioni centrali, cui è soggetto il personale del Consorzio, all’ 

art. 80 “Welfare integrativo” è prevista espressamente la concessione di 

“prestiti ai dipendenti che si trovino nella necessità di affrontare spese 

non differibili”; inoltre i prestiti sono stati approvati dal Comitato di Pre-

sidenza a norma dell’ art. 14 dello Statuto consortile. 

Si apre una breve discussione nella quale si evidenzia che si tratta di os-

servazioni sulla procedura e non sulla forma, per cui viene avanzata la 

considerazione di procedere all’ adeguamento formale della procedura. 

Al termine l’ Assemblea degli Utenti approva la proposta di variazioni al 

bilancio di previsione 2018, che prevede un incremento delle spese di € 

1.612, pareggiato da analogo aumento delle entrate per € 1.612.  

4. Bilancio preventivo 2019 



 

Il Presidente passa ad illustrare la proposta di bilancio preventivo 2019 

predisposta dal Consiglio di Amministrazione, e già trasmessa agli Uten-

ti. Il Revisore Calvetti informa che il Collegio dei Revisori ha espresso 

parere negativo sul bilancio di previsione in quanto non è stato presentato 

nella forma riclassificata e senza il piano degli indicatori e dei risultati 

come richiesto dal DPR 132/2013. Prende la parola il Direttore che spie-

ga come la forma riclassificata presenti molti aspetti problematici di at-

tribuzione delle voci dei capitoli contenuti nel bilancio in forma tradizio-

nale, in quanto nella nuova forma non sono previste voci adatte all’ am-

ministrazione del Consorzio; tanto che si è deciso di procedere alla reda-

zione dei bilanci nella versione normale per essere approvati dagli Organi 

del Consorzio e poi tradotti nella versione riclassificata. L’ operazione, 

che nelle prime esperienze di riclassificazione richiede approfondite veri-

fiche di congruenza degli importi tra i diversi capitoli, è in via di comple-

tamento in tempi brevi. Rispondendo ad una sollecitazione del Presiden-

te, il Direttore illustra le operazioni svolte per la redazione dei progetti 

definitivi previsti dal finanziamento ministeriale e spiega che gli importi 

relativi non sono stati inseriti nel bilancio in attesa che il finanziamento 

sia ufficialmente definito. Interviene Rizzi per sottolineare la necessità di 

poter verificare la rispondenza delle spese alle necessità istituzionali del 

Consorzio ma allo stesso tempo l’ osservanza delle regole. Gabatel con-

corda con Rizzi e, per quanto riguarda i progetti in essere, propone che il 

Consorzio possa avvalersi delle necessarie consulenze per lo svolgimento 

delle procedure richieste  dagli appalti. Dopo una approfondita discussio-

ne, in cui vengono forniti i chiarimenti richiesti, l’ Assemblea degli Uten-

ti approva all’ unanimità il bilancio di previsione 2019 che prevede un 



 

totale delle entrate pari a 873.044, costituite da € 711.878 di entrate cor-

renti, da entrate in conto capitale per € 4.916 e da partite di giro per € 

156.250. Il totale delle spese  pareggia le entrate in € 873.044, ed è costi-

tuito da spese correnti per € 710.748, da spese in conto capitale per € 

6.046 e da partite di giro per € 156.250. Il preventivo economico registra 

un totale del valore della produzione di € 711.878 e un totale dei costi di 

€ 710.748 per cui, sommando proventi straordinari per € 4.916, si preve-

de un avanzo economico di € 6.046. 

5. Ruolo contributi ordinari 2019 

Il Presidente cede la parola al Direttore, il quale presenta la tabella del 

riparto dei contributi che le Utenze dovranno versare al Consorzio, defi-

nita dall’ importo impegnato al cap. 2 delle entrate del bilancio preventi-

vo testé approvato. Non essendovi osservazioni, l’ Assemblea approva 

all’ unanimità il ruolo di contribuenza per il 2019. 

6. Nomina Rappresentanti delle Utenze Irrigue e Utenze Industriali 

per il Consiglio di Amministrazione 

Il Presidente comunica che, essendo scaduti il 31/12/2018 i rappresentan-

ti delle Utenze in seno al Consiglio di Amministrazione, si deve provve-

dere alla nomina dei nuovi rappresentanti per il quadriennio 2019 -2022. 

Il Presidente ricorda che, a norma dell’ art. 27 dello Statuto, sono perve-

nute al Consorzio entro i termini previsti le seguenti candidature: 

- rappresentante delle Utenze irrigue bresciane: dott. Luigi Santus, propo-

sto dal Presidente del Vaso Generale della Roggia Fusia; 

- rappresentante delle Utenze irrigue bergamasche: dott. ing. Giuseppe 

Falconi, proposto dai Consorzi Roggia Sale, Donna e Antegnata; 



 

- rappresentante delle Utenze irrigue cremonesi: geom. Marco Ruffini, 

proposto dal Consorzio Irrigazioni Cremonesi e dal Consorzio Ammini-

strazione del Naviglio Civico di Cremona: 

- rappresentante delle Utenze idroelettriche: dott. ing. Franco Frosio, 

proposto da Bernardo Mignani di Niggeler&Kupfer  Hydro. 

Il Presidente fa presente che, secondo quanto previsto dall’ art. 27, non 

sono ammesse designazioni orali in sede di Assemblea.  

Poi il Presidente, preso atto che nelle categorie di Utenze previste dallo 

Statuto non sono state espresse candidature in concorrenza, propone di 

procedere per acclamazione, senza insediamento del seggio elettorale. L’ 

Assemblea all’ unanimità approva la proposta del Presidente e procede 

per acclamazione alla nomina per il quadriennio 2019-2022 di: 

- rappresentante delle Utenze irrigue bresciane: dott. Luigi Santus,;  

- rappresentante delle Utenze irrigue bergamasche: dott. ing. Giuseppe 

Falconi; 

- rappresentante delle Utenze irrigue cremonesi: geom. Marco Ruffini; 

- rappresentante delle Utenze idroelettriche: dott. ing. Franco Frosio. 

7. Nomina Rappresentante delle Utenze Irrigue e Industriali nel Col-

legio dei Revisori 

Il Presidente comunica poi che, sempre a norma dell’ art. 27 dello Statu-

to, è pervenuta al Consorzio la candidatura del dott. Vaifro Calvetti quale 

rappresentante delle Utenze in seno al Collegio dei Revisori. Essendo la 

sola candidatura pervenuta, il Presidente propone di procedere alla nomi-

na per acclamazione, senza insediamento del seggio elettorale. L’ As-

semblea all’ unanimità approva la proposta del Presidente e procede per 

acclamazione alla nomina per il quadriennio 2019-2022 del dott. Vaifro 



 

Calvetti quale rappresentante delle Utenze in seno al Collegio dei Revi-

sori per il quadriennio 2019 -2022. 

8. Varie eventuali 

Chiede la parola Lucchelli del Consorzio di Bonifica Oglio Mella, che dà 

lettura della seguente nota: “Nel complimentarmi per la sua elezione in 

seno al C.d.A. quale rappresentante delle utenze irrigue bresciane e nel 

porre gli auguri di buon lavoro al Presidente Santus, desidero ribadire la 

più ampia collaborazione da parte del consorzio di bonifica Oglio Mella 

nel raggiungimento degli obiettivi che si porrà il Consorzio dell’Oglio ed 

in particolare quelli legati alla pratica irrigua. Devo comunque con ram-

marico constatare che ancora una volta l’Oglio Mella non farà parte della 

compagine amministrativa, nonostante sottenda all’irrigazione di una 

rilevante parte di territorio e sia altresì di gran lunga il maggior contr i-

buente fra tutte le utenze che fanno parte del Consorzio dell’Oglio. 

Gli importanti segnali di cambiamento, percepiti e pubblicamente ricono-

sciuti dal mondo agricolo oltreché istituzionale, che hanno connotato 

l’amministrazione consorziale nel recente periodo non sono stati ritenuti 

comunque sufficienti per ritenere l’Oglio Mella “pronto” ad entrare in 

consiglio di amministrazione. Mi auguro che si possa superare questa 

alterità e che non ci siano viceversa, ragioni di interessi contrapposti. E’ 

oggi assolutamente necessario, stante le sfide da affrontare in questo de-

licato momento (DMV, DE etc.), avere una visone unitaria da parte di 

tutto il mondo irriguo bresciano.” Il Presidente ringrazia per l’ espressio-

ne di volontà di collaborare alla migliore gestione del Consorzio dell' 

Oglio. 



 

Non essendo poi posti in discussione altri argomenti, il Presidente dichia-

ra conclusa l’ Assemblea alle ore 12.30.  

Del che è verbale. 

      IL PRESIDENTE f.f.          IL SEGRETARIO 

        f.to Dott. Luigi Santus               f.to Dott. Ing. Massimo Buizza 

 


